



# 北進

めざす子ども像 「たしかに学ぶ子」「かかわりをもてる子」「たくましく生きる子」

## ひとりひとりが輝いた学芸発表会

校長 野澤孝志

第1部小学校、第2部中学校と、子どもたちの努力の成果があらわれた感動の学芸発表会は、無事に閉幕となりました。

あらためまして、11月19日(土)の北進小中学校学芸発表会には、保護者の皆様、学校運営協議会委員の皆様、地域学校協働活動ボランティアの皆様等、たくさんの皆様に参観、応援いただき、大成功で終えることができました。



児童生徒公開での反省を活かし最高の演技、最高の演奏、最高の発表をステージ上で表現し、すべての子ども達がきらきらと輝いて見えました。

とくに、小学校発表での6年生、中学校発表での3年生の活躍は目を見張るものがありました。それぞれの学校段階での最高学年としての「自覚」、「責任感」、そして最高の学芸発表会にしたいという「思い」が、表情、声、動作など身体全体からみなぎっていました。発表会前に思い描いていた通り、いえ、それ以上のステージとなりました。当日まで全力で練習に取り組んできた子どもたちを、心から褒め称えたいと思います。そして、今まで支えてくださった保護者、地域の皆様、指導に当たってくださった講師の皆様、そして北進小中のスタッフ全員に感謝を伝えたいと思います。本当にありがとうございます。

学芸発表会の時期と前後して、外の景色は秋から冬へと変わりつつあります。グラウンドの木の葉も紅葉し、かわいらしく走り回っていたリスの姿も最近は見かけなくなりました。そんな中でも、休み時間には元気に外あそびをする子どもたちの姿が見られます。廊下を歩くだけでも寒いと、肩をすくめる大人たちを尻目に実にたくましく見えて、とても嬉しく感じます。ここから冬休みスタートと重なる12月22日の冬至までは日が短くなり、冬が近づき日中の活動時間も制限されます。

学芸発表会という大きな行事、節目の日を終えて、子どもたちは、また日常生活に戻ります。かつて、大きな行事や、おめでたい日を「ハレ」の日、日常を「ケ」の日と言ったそうです。ハレの舞台での成功のためには、日常(ケ)の生活を充実させることが大切であり、そこを怠るとケが枯れ、気持ちも枯れてしまい「気枯れ(けがれ)」となってしまうと考えられたそうです。次なるハレの日は、いつでしょう。冬休み中の行事でしょうか。それとも、高校入試や卒業式でしょうか。目標のステージを充実させるためにも、これからも、日々の学校生活を充実させていきたいと思ひます。

## 市内特別支援学級児童・生徒合同作品展 「ふれあっ展」に多数出品

10月26日(水)から、市民ギャラリーで約1週間にわたって開催されていた「ふれあっ展」に、今年もたくさんの作品を出品しました。

小学生は「ゆらゆら人形」「空き箱作品」「鮭の絵画」「版画作品」、中学生はトートバックなどの「裁工作品」や「絵画」「陶芸作品」「木工作品」など、日常の学習で取り組んだ作品を、たくさんの市民の方々にご覧いただきました。



## 実験で、楽しく学びました。

～「中学校合同理科」開催～

11月24日(木)、千歳科学技術大学のみなさまにご協力いただき、中学生全員を対象とした「合同理科」授業を行いました。万華鏡やスライムづくりを通して科学に触れつつ、空気砲の実験で空気の流れや摩擦・圧力について学習しました。



## 【おなやみポスト】

道教委では、児童生徒が、いじめや不登校などに関する悩みを気兼ねなく相談することができるよう、「おなやみポスト」という相談窓口を設置しています。ご家庭でも話題にいただき、子どもたちへのアドバイスをお願いします。



## 12月行事予定

日	曜	行事	給食	
			小	中
1	木	全校朝会(委員会) 中3三者懇談①(中)午前授業	○	○
2	金	中3三者懇談②(小)調理学習① 中ALT	○	○
3	土	土曜授業 千歳高校吹奏楽部演奏	×	×
4	日			
5	月	小ALT SC(スクールカウンセラー)勤務日	○	○
6	火	(小)調理学習②	○	○
7	水	(小)外国語市民講師	○	○
8	木	和太鼓講師(小)	○	○
9	金	全校のつどい	○	○
10	土			
11	日			
12	月	小ALT 引落予備日 SC(スクールカウンセラー)勤務日	○	○
13	火	大掃除 クラブ(小)	○	○
14	水	(小)食に関する指導	○	○
15	木	(小)調理学習③ PTA教養委員会タブレット学習会	○	○
16	金		○	○
17	土			
18	日			
19	月	小ALT	○	○
20	火	(小)調理学習④ 和太鼓講師(小)	○	○
21	水	冬休み前集会 クリスマスバイオリンコンサート	○	○
22	木	冬季休業開始		
23	金			
24	土			
25	日			
26	月			
27	火			
28	水			
29	木	学校閉庁日		
30	金	学校閉庁日		
31	土	学校閉庁日		

12月15日(木)に開催される、PTA教養委員会タブレット学習会に、ぜひご参加ください。

12月のSC(スクールカウンセラー)勤務日は、5日(月)と12日(月)です。

## PTA教養委員会主催「タブレット学習会」ご案内

本校で既に導入されている「一人一台端末」。昨年の中学生に引きつづき、今後は小学生(4～6年生)がご家庭に持ち帰り、オンラインで学習(学習以外のやり取りも含め)をすすめることとなります。そこで、保護者の皆様にもタブレットの操作方法について理解を深めていただくため、PTA教養委員会が「タブレット端末の操作方法」について研修会を企画しました。

日時 令和4年12月15日(木) 11:10から 場所 新体育館

## 「赤い羽根共同募金」結果

今年度も、親の会のみなさまにより、「赤い羽根共同募金」の取組がなされました。本校としては、保護者の募金と教職員の募金を合計し、8830円が集まりました。

ご協力いただき、ありがとうございました。

## いじめアンケート(11月)の結果と「保護者向けリーフレット」について

11月に実施しました「いじめアンケート」について、「4月から嫌な思いをしたことがありますか」「友達が嫌な思いをしているのを見たり聞いたりしたことがありますか」のどちらの問いに対しても、本校児童生徒のすべてが「ない」と回答しています。

また、いじめについての相談相手としては、「親」が最も多く、次いで「先生」という結果が出ています。

今回のアンケートは今年度3回目で、来年1月に今年度最後のアンケートがあります。改めてのご協力をよろしくお願いいたします。

また、保護者向けリーフレット「学校と家庭が協力した『いじめ対応』」に、右記QRよりお入りいただけます。いじめの未然防止、早期発見・早期対応を目指すもので、学校と家庭がともに、いじめに対する認識、理解を深め、いじめを正確に認知するためのリーフレットです。ぜひ一度、ご確認ください。

